

# Presentación

**P**resentamos un nuevo número de **Azulejo para el aula de Español** que emerge un año más gracias al interés constante manifestado por profesores e investigadores en el ámbito del español como lengua extranjera. El enfoque adoptado en esta ocasión pretende recoger experiencias educativas que ofrezcan respuestas al desafío de enseñar español fuera de nuestras fronteras; en Portugal, por supuesto, pero también en otros países. La experiencia adquirida en estos últimos años por los Lectores del programa “Profesores El Corte Inglés – Lectores de Español en Universidades Portuguesas”, unida a la alcanzada por varias investigadoras en centros universitarios estadounidenses, tiene su reflejo en esta nueva entrega que entiende la didáctica desde la óptica de la indispensable interacción entre la reflexión sobre la lengua y la práctica docente para alcanzar resultados eficaces.

El español goza de muy buena salud en Portugal tanto cuantitativa como cualitativamente. Son cerca de cien mil los estudiantes preuniversitarios que aprenden español en la enseñanza reglada y en las diferentes instituciones de enseñanza superior (universidades e institutos politécnicos) se multiplican cada año los grados y postgrados con presencia del español. En paralelo, nuevos programas como los de “Auxiliares de conversación españoles en Portugal”, “Escuelas bilingües e interculturales de frontera” o entidades académicas como la “Cátedra de estudios ibéricos de la Universidad de Évora”, de reciente creación, realizan una labor germinal cuyos frutos y ecos sobre la enseñanza del español comienzan a percibirse.

No queremos concluir esta presentación sin agradecer la colaboración e interés de todos aquellos que han formado parte de la revista estos años: a los autores, al Consejo Editorial, al Consejo Asesor Interuniversitario y a los evaluadores externos. Sin ellos, **Azulejo para el aula de Español** no sería posible. Con ellos hacemos nuestra revista. Y para ellos y para nuestros lectores, a los que agradecemos su fidelidad desde el primer momento, pensamos cada nuevo número.

Mario Bedera Bravo  
*Consejero de Educación*